

„Der Verein hat die Aufgabe, [...] Wissenschaft und Forschung [...] zu fördern und zu unterstützen [... Ziel ist es,] die Belastung von Mensch und Umwelt durch die heute noch hauptsächlich individuelle, motorisierte Mobilität zu minimieren“ Auszug aus der Satzung des IVDA

Der Verein für Innovative Verkehrssysteme Darmstadt e. V. beschäftigt sich seit seiner Gründung im Februar 2001 mit dem Thema „Mobilität in der Region Darmstadt-Dieburg“. Seitdem setzt sich der IVDA mit einer ständig steigenden Mitgliederzahl für neue Ideen in der Verkehrsplanung sowie einen Ausbau des ÖPNV als echte Alternative zum Auto ein.

Die augenscheinlichen Verkehrsprobleme in Darmstadt waren der Ansatzpunkt für das Gründungsprojekt des IVDA: „ÖPNV zum Nulltarif“. In Zusammenarbeit mit der Universität Köln entstand dazu eine Diplomarbeit, welche die Übertragbarkeit des Konzeptes der belgischen Stadt Hasselt auf Darmstadt untersucht.

Des weiteren setzt sich der IVDA für eine größere Kundennähe im ÖPNV ein. Wichtiger Bestandteil des Vereins ist daher die Homepage. Dort eingehende Beschwerden werden z.B. in den Fahrgastbeirat der DADINA eingebracht, in dem der IVDA seit seiner Gründung sitzt.

Außerdem sitzt der Verein im Forum für Verkehrsentwicklung Darmstadt und pflegt gute Kontakte zu den Planungsgremien von Stadt und Landkreis, sowie zu vielen anderen Vereinen und Behörden, die sich mit dem Thema Verkehr beschäftigen.

Durch Lobbyarbeit sowie Informationsstände und Gespräche versucht der IVDA eine treibende Kraft in der Darmstädter Verkehrspolitik zu sein.

Aktuelle Projekte

Nulltarif-ÖPNV in Darmstadt

Straßenbahn nach Groß-Zimmern

Straßenbahn nach Weiterstadt

Nachtverkehr in Darmstadt

Mitarbeit in folgenden Gremien:

Forum Verkehrs-entwicklung

Fahrgastbeirat DADINA

Begleitende Rolle in diversen Darmstädter Verkehrsprojekten

IVDA-Website als Informations- und Nachrichtenquelle sowie Diskussionsmöglichkeit

Veröffentlichungen

Mobilität in der Region – Die Darmstädter Ostregion“ (Konzept über den Aufbau einer Straßenbahntrasse in die Ostregion)

„Wirkungsanalyse des Nulltarifs im ÖPNV am Beispiel der Stadt Darmstadt“ (Michael Kalbow)

Presseerklärungen zu Verkehrsthemen im Großraum Darmstadt

Vorstand

Felix Weidner (21)

Hanna Martus (21)

Stefan Opitz (19)

Weitere Infos

www.ivda.de